placement si avantageux au point de vue de ses plus chers intérêts.

On peut se procurer le rapport de cette année dont nous venons de faire une courte revue, en envoyant \$100 au secrétaire de la société, J. de L. Taché, écuyer, N. P. Saint Hyacinthe, P. Q., et en ce faisant on devient en même temps membre de la société.

J. C. CHAPAIS.

CORRESPONDANCE.

ÉRABLE ROUGE OU PLAINE.

On nous écrit de Roberval, Lac Saint-vean.

Dites mor par la voie de votre Journal ou je pourrais me procurer de la graine de plame rouge ou erable rouge et quelques courtes directions pour culture et semis.

Je demeure votre dévoué.

12 B

Notre correspondant pourra se procurer la graine demandée, nous croyons, sans cependant en être bien certain, en s'adressant à Mlle Clara Sylvestre, Saint-Barthélemi, P. Q.

Quant aux renseignements pour culture et semis de l'érable rouge, nous ne croyons pouvoir mieux répondre qu'en donnant iei, ce que nous avons écrit sur cet arbre dans notre ouvrage infitulé: Guide illustré du sylviculteur canadien:

"Après l'érable à sucre, la plaine ou érable rouge est celui qui a le plus de valeur. Il diffère du premier en ce qu'il aime les terrains humides. Il n'atteint guère plus de 50 pieds de hauteur, et mûrit sa graine en juin. Celle-ci doit être semée im médiatement après sa maturité. On trouvera rarement ou plutoi presque jamais à acheter à l'automne de bonne graine de cette variété d'érable, car une fois séchée, elle ne vaut rien. La sève de la plaine est moins sucrée que celle de l'érable à sucre, son bois est inférieur en qualité, mais il croît bien plus rapidement. Son nom vient de la couleur rouge de ses fleurs. Sa graine se distingue de celle des autres érables en ce qu'elle n'a qu'un pouce d'une aile à l'autre, tandis que l'autre en a deux. Elle s'en distingue encore par sa couleur rougeâtre, tandis que celle des autres variétés est jaune ou blanchêtre.

Ajoutons que la graine doit être semée dans une terre a jardin ordinaire, dans des sillons espacés de six pouces, et à deux ou trois pouces de distance dans les sillons. On met deux ou trois graines ensemble pour obvier aux manques causés par la mauvaise graine. On recouvre d'un pouce de terre et on soule fortement. On peut transplanter dès le printemps suivant, ou bien attendre au deuxième printemps. L'érable rouge est d'une reprise facile et croît très vite dès les premières années de sa plantation. Elle fournit de la sève dont on fait du sucre dès l'âge de se; t ou huit ans, si elle a été plantée dans un sol qui lui convient.

J. C. CHAPAIS.

ECHO DES CERCLES.

Cende agricole de Saint-Agapit de Beaurvage.—Le 29 juin, nous avions la bonne fortune d'avoir au mineu de nous M. Ch. Chapais qui a bien voulu nous donner une conference.

Immédiatement après la messe toute la paroisse s'est rendue à la salle publique pour entendre encore une fois ce véritable ami

des cercles agricoles.

M. le curé a d'abord dit quelques mots d'introduction et pria M. Chapais de parler sur les avantages de l'établissement d'une

fromagerie au point de vue de la bonne agriculture.

M. Chapais prend son siège au milieu des applaudissements; il félicite la paroisse de son union et de son esprit d'entreprise, il est surpris de l'étonnant progrès de cette paroisse si jeune encore. Il ne peut s'empêcher de louer la générosité des paroissiens qui viennent d'élever à la gloire de Dieu, une église qui ferait l'orgueil des plus vicilles paroisses. Il voit avec plaisir que la plaie de l'émigration n'est pas encore venue ronger cette petite paroisse.

Continuez, dit il, dans vos nobles efforts, vous travaillez pour Dieu, pour la patric et la famille, le ciel vous bénira et vos enfants, marchant sur vos traces, no pourront s'empêcher de proclamer votre générosité.

M. Chapais continua son sujet et démontra sans réplique que l'industrio intrière est la seule veritable ressource de l'agriculture

dans la province de Québec.

Malgré la grande chaleur, personne n'a bougé. Chacun voulait

profiter des conseils qu'on venuit donner.

La conférence s'est terminée au milieu des applaudissements de l'assemblée. Comme toujours, quelques membres voulurent profiter du passage d'un conférencier pour poser des questions. M. le curé demanda à ses gens d'avoir pitié de son ami qui venait de parler près d'une heure par une très torte chalcur et pria M. Chapais de vouloir bien venir une seconde fois pour répondre aux nombreuses questions qu'on se propose de lui faire.

Sur la réponse affirmative de ce Monsieur, la paroisse se retire

Sur la réponse affirmative de ce Monsieur, la paroisse se retire après avoir remerció le généreux conférencier qui a bien voulu venir de si loin pour nous donner gratuilement une conférence.

UN MEMBRE DU CERCLE.

PETIT TRAITÉ SUR LE

DESSECHEMENT ET LE DRAINAGE DES TERRES

Pouvant servir de texte aux conférences des cercles agricoles.

Orné de 35 figures dans le texte.

Par Ed. A. Barnard, directeur de l'agriculture, P. Q. Prix franc de port, 25 centins.

EUSÈBE SENÉCAL & FILS, IMPRIMEURS ÉDITEURS,

20, RUE SAINT-VINCENT, MONTRÉAL.

Cet opuscule, écrit tout spécialement pour cette province, rendra de grands services. Tout cultivateur intelligent devrait se le procurer et l'étudier avec soin. Il ny a guéro de terres où des ameliorations de dessech ment et de dranage ne produtaient pas un revenu considérable. Et cependart, il n'y a pas un cultivateur, mêmo le plus pauvre, qui, au moyen des renseignements qu'il puisera dans ce petit livre, ne puisse pas, de ses mains, faire les améliorations recommandées.

Ce hare est maint nant en cente chez MM. E. Senecal & fiis, 20, saint-Vancent, Montrfal. Le. frais d'imprimeurs payes, le priz de rente de cet opuscule est dest né tout entier à une œuvre d'enseignement agricole au profit des pauvres. On trouvera les détails de cette œuvre dans le rapport du 1er congrès des cercles agricoles.

RAPPORT OFFICIEL DU PREMIER CONGRES DES CERCLES.

Co rapport contient le précis des délibérations de la belle réunion tenue à Trois-littières les 19, 20 et 21 janvier dernier. Il donne in ethes les magnifiques discours prononcés en cette circonstance, lo premier par Sa Grandeur Mgr Lassèche, sur "Les sourses d'aisance et de richesse individuelles et sociales"; le second, par le révérend père Herbreteau S J., sur "Les bienfaits de l'agriculture".

On y trouvera aussi l'historique des cercles St-lsidore laboureur leur constitution et un modèle de règlements que les nouveaux cercles

peuvent adopter, en tout ou en partie.

Cet opusculo contient de plus des renseignements détaillés sur les résultats déjà obtenus à la ferme expérimentale des Trois-Rivières : les sitos, la fosse à fumier, la beurrerie et fromagerie, les soins économiques à donner aux animaux—avec plan des bútisses, etc., etc.

Enfin on y trouve expose un projet d'enseignement agricole complet s'adressant aux cultivateurs eux- èmes, à leurs femmes et à leurs enfents.

Prix broche, franc de port, 25 cents. S'adresser a MM. E. Senecal & fils, 20, St-Vincent, Montréal.